



UGT ARAGÓN HA REDUCIDO LAS EMISIONES DE CO₂ UN 12,71%

UGT Aragón ha obtenido los primeros resultados del Proyecto de Buenas Prácticas Medioambientales en el puesto de trabajo menos CO₂, donde con la colaboración de todos los delegados sindicales y trabajadores de la sede en la calle Costa se ha conseguido reducir el consumo de electricidad un 4% y las emisiones de CO₂ por trabajador en un 12,71%, lo que supone 3,48 Tn menos de CO₂ a la atmósfera.

LA SITUACIÓN DE PARTIDA:

El Plan Nacional de Asignación de Derechos de Emisión que emana del Protocolo de Kioto se dirige en un principio a realizar actuaciones de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero en los sectores industriales. Si bien los sectores servicios (oficinas, despachos, institucional, comercio,...) y residencial que aportan a la atmósfera el 26% de las emisiones de CO₂ no están incluidos en las actuaciones iniciales preferentes.

No hay que olvidar, que el puesto de trabajo, después de nuestra casa, es el sitio donde más tiempo pasamos cada día, y puesto que muchos de los equipamientos y servicios de los que disponemos consumen energía, estos ámbitos y sobre todo el puesto de trabajo se convierten en el lugar idóneo para la aplicación de buenas prácticas en el uso de la energía.

EL PROYECTO DE BUENAS PRACTICAS MENOS CO₂:

UGT ARAGÓN inició en 2005 la aplicación de Buenas Prácticas Medioambientales en el puesto de trabajo para el ahorro energético y reducción de emisiones de CO₂. Para ello se ha desarrollado una campaña de sensibilización y concienciación de todos los trabajadores de UGT en Aragón, comenzando intensivamente y a modo ejemplarizante en la sede central, en Zaragoza, en la Calle Joaquín Costa, 1 con un objetivo más amplio, como es extender las buenas prácticas a toda la ciudadanía, debido a la gran cantidad de usuarios (afiliados, no afiliados, trabajadores, delegados, jóvenes, desempleados,...) que pasan cada día por las oficinas de UGT en nuestra Comunidad Autónoma.

La acción ha consistido en trasladar a todos una serie de consejos muy sencillos como orientar la mesa de trabajo hacia la luz natural, apagar la luz de los despachos si nos vamos a ausentar más de 30 minutos, apagar la luz de los aseos al salir, así como tener cuidado de que ninguna luz se quede encendida al terminar la jornada laboral, además de apagar los monitores de los ordenadores si se va a estar un rato sin utilizarlos, controlar que la temperatura en invierno no sea superior a los 22-23º C y en verano que no sea por debajo de los 26º C, entre otros consejos. Todo esto se ha recogido en unos dípticos y carteles que se han distribuido entre todos los trabajadores de UGT Aragón, así como también se apoyó la campaña por correo electrónico.

Además al lado de cada interruptor de la luz se ha puesto una pegatina que recuerda que "ANTE EL CAM-

BIO CLIMÁTICO... UGT ARAGÓN AHORRA ENERGÍA" y al salir hay que apagar la luz.

Todo ello ha ido acompañado de una circular a todos los miembros de la Comisión Ejecutiva Regional de UGT Aragón, a las Federaciones, comarcas y áreas y departamentos de nuestra organización sindical, donde se informaba del proyecto, así como en el reverso de dicha circular se acompañaba una tabla que permite el cálculo de las emisiones de CO₂ y las actuaciones básicas para reducir dichas emisiones.

En la web del Área de Medio Ambiente (<http://aragon.ugt.org/mambiente>) se pueden descargar los documentos que se mencionan así como una tabla en formato excel -con las operaciones ya definidas- que facilita los cálculos de emisiones de CO₂ en función de los consumos habituales.

Posteriormente se ha realizado un periodo de información personalizada a cada trabajador que lo ha solicitado con el fin de aclarar o resolver dudas a la hora de poner en práctica las medidas a adoptar.

LOS OBJETIVOS CONSEGUIDOS:

Reducción en el periodo abril-diciembre de 2005 de un 4,08% del consumo eléctrico respecto al mismo periodo de 2004, lo que supone una reducción por trabajador del 12,71%. Esto ha conllevado que se han emitido 3,48 Tn menos de CO₂ desde que se inició la aplicación de las Buenas Prácticas y además teniendo en cuenta que la plantilla de UGT se ha incrementado en 9 trabajadores.

	ABRIL-DIC. 2004	ABRIL-DIC. 2005	VAR. ABS. 2005-2004	VAR. REL. 2005-2004
Consumo total (kWh):	207.800,00	199.320,00	-8.480,00	-4,08%
Emisiones CO₂ (Kg):	85.198,00	81.721,20	-3.476,80	-4,08%
Emisiones CO₂ (Tn):	85,20	81,72	-3,48	-4,08%
Número trabajadores:	91	100	9	+9,89%
Consumo eléctrico (kWh)/trabajador:	2.283,52	1.993,20	-290,32	-12,71%
Emisiones CO₂ (Kg)/trabajador:	936,24	817,21	-119,03	-12,71%
Emisiones CO₂ (Tn)/trabajador:	0,94	0,82	-0,12	-12,71%

El hecho de reducir en 2005 el consumo de electricidad y de emisiones de CO₂ en tal magnitud ha llevado a que UGT Aragón intensifique sus actuaciones al respecto, por lo que va a extender a todas las sedes comarcales el proyecto de buenas prácticas medioambientales, con el fin de que se adopten actitudes más responsables en el consumo de electricidad y los datos a finales de 2006 pongan de manifiesto que pequeños gestos pueden dar lugar a grandes ahorros en la factura de la luz, al mismo tiempo que contribuir a la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero.

José Manuel Solanas
Secretario de Acción Sindical, Salud Laboral
y Medio Ambiente de UGT Aragón.